

上賀茂神社

伏見支所 岡本 清臣

私は宇治市に住んでいるのですが、ドライブを兼ねてはるか北区にある上賀茂神社に子供を連れてちょくちょく遊びに行きます。

上賀茂神社は京都でも最古を争う寺社であり、入口には赤い大きな一の鳥居があり、それとくぐると二の鳥居まで芝生の広場があります。普段はこの広場でお弁当を食べたり、走り回ったりして遊んでいます。

この季節になると上賀茂神社では、「葵祭」がありますが、私にとっては「競馬会神事」の方が思い出深いお祭りです。なぜなら私は子どもの頃「扶持」と呼ばれる役を2年していたからです。「扶持」とは、広場にある櫓の上で平安時代の童子の衣裳をまとい、勝った方の馬の色の扇子を相手方に優雅に見せる役でした。この競馬会とは、平安時代に五穀豊穣を祈願して競馬を献じたことが起源で、古式の舞楽装束に身を固めた野尻（騎手）たちが馬場で左右の2頭が競う歴史的な行事です。



シリーズ

おすすめ散歩道

広場を通り過ぎて二の鳥居を入って白砂の敷かれた祭殿に着くと、二つの円錐形の美しい砂盛りが先ず目に入ります。これは神が降臨したといわれる「神山」を形取ったもので神が招き寄せられて乗り移るものとされています。この立砂を壊すと作り直すのに、2時間ぐらいかかるそうなので、子連れの時は気を使いましょう。

境内を出ると、明神川に沿って重厚な土塀の続いている独特の街並みが見られ、室町時代から上賀茂神社の神官の屋敷町「社家町」といわれています。ここも、趣があって上品な雰囲気があります。

もう少し歩くと太田神社があり、平安時代からカキツバタの群生地として有名で、この時期美しい花の紫色と葉の緑色を見ることが出来ます。



これらの景色を見ていると、心が落ち着きます。観光地としては外れた場所にあるため、人気のない静かな、のんびりとした時間を過せますよ。

三十石船を見ながらの遊歩道

伏見支所 小山 富央

私の住まいが伏見の丹波橋と中書島の中間ぐらいにあります。朝の早くから桃山恒武天皇陵に散歩に行かれ、御香宮神社の名水を飲んで帰ってくるのを日課にしておられる方が多いようです。



ちょっと方角を変えてみると、酒処清酒伏見の酒蔵や、坂本竜馬で有名な寺田屋があります。その下を豊臣秀吉が伏見城築城のため宇治川の大規模な治水工事をして作った派流があります。この派流に沿って遊歩道や憩いの場所が設けられています。また、月桂冠の大倉記念館裏から伏見港三栖閘門まで三十石船や十石船が運行されています。

私はよく家族と一緒に弁当を持ちこのコースを散策しています。酒蔵に映え



る柳や有名な長建寺の桜など四季折々の風情を楽しみながら、水辺の散策ができます。



税理士協同組合の報酬自動支払制度

税理士とその顧客のために
NICHIZEI GROUP

ご利用前…

- 自動振替は便利だが、
 - ・訪問回数が減り顧客が心配するのでは…
 - ・顧客からの抵抗があるのでは…
 - ・値下げのきっかけになってしまかも…
- といった懸念を少しもっていたが、

ご利用後…

心配は全くありませんでした！
世の中、口振による料金支払いは当たり前。
今では、すべての顧客に拡大しています！

No.1 の実績

いま最も多く利用されている税理士報酬専門の自動集金システムです。

全国 11,900 の税理士事務所でご利用中！ 平成17年 1月現在

税理士協同組合事務代行社

株式会社 日税ビジネスサービス ☎ 0120-155-551

〒163-1588 東京都新宿区西新宿1-6-1 新宿エルタワー29階 URL http://www.nichizei.com/nbs/

シリーズ 京都社寺巡り 第1回

—府下の社寺仏閣を編集委員が訪れます—

京都市上京区 首途八幡宮(かどではちまんぐう)

編集委員 石原 牧

今回は、NHK大河ドラマ『義経』ゆかりの首途八幡宮を訪れた。これまで観光には縁遠かった社であるが、定期観光バスのコースに組入れられ、今年に入ってすでに一万人規模で観光客が訪れているという。

2/27の放送で、義経は鞍馬山から平家追討を秘かに胸に抱き奥州へ向けて旅立った。ドラマでは描かれなかったが、旅立ちの際、道中の安全祈願のため立ち寄ったのがこの「首途八幡宮」。

由緒

もとの名を内野八幡宮といい、宇佐八幡宮より神靈を勧請し祀っている。御所の大内裏の北東に位置し、皇城鎮護の社として重んぜられ、



皇后方の尊崇も厚く桃園親王の旧跡として知られていた。境内は広く、池・築山をめぐらせ、桃の花の爛漫と咲く頃には、桃花祭が行われ、稚兒舞が奉納された。その御神徳深遠にて崇敬者は広く畿内外に及び、日々参拝者で盛んな賑わいであったという。その後、度重なる兵火にあい、特に天明の災害により、社殿・宝物類に至るまでことごとく廃墟に帰したのである。

義経伝説

およそ830年前、源九郎義経がまだ遮那王と名乗っていたころ、金壳吉次の屋敷があったこの地で、鞍馬山を抜け出し吉次と落ち合い、奥州平泉の藤原秀衡のもとへ出発するに当たり、屋敷近くにあった「内野八幡宮」に道中安全を祈願して出立したという。「首途(かどで)」とは出発の意味で、以来この由緒により、首途八幡宮と呼ばれるようになった。

首途祭

承安4年(1174年)3月3日、義経は鞍馬から奥州へ向かったことに由来して、3月3日に首途祭が催される。今様の奉納があり、平安時代のみやびを現出し幽玄の世界へと誘う。



アクセス 京都市バスで今出川智恵光院下車
智恵光院通りを上がってすぐ西側

西山粟生 総本山 光明寺

編集委員 大西 容子

桜の花が終わって一息つくと新緑の季節。ここ洛西ニュータウンも新芽が吹き始めると、あっという間に街中が「緑萌ゆる景色」に変わります。西山の緑も映え、縦横の街路樹のけやきに銀杏、なんきんはぜにとうかえで、くすの木、とちの木、あおぎり…木々は大木となり、若葉が生い茂り素敵な散歩道となります。市中から戻るとほんとうにはっとします。むくむくと萌え出す緑に、車の中でも何度も大きく深呼吸してしまうほどです。



ニュータウンの、西南から長岡、大山崎へ向かう途中西山の麓に光明寺があります。通りには石碑が立つだけで本堂の姿や屋根さえ見えず、土産物店など門前の賑わいもなくひっそりとしています。紅葉のシーズンには年々大型バスも増え、かなりの参拝客となっていますが、つい通り過ぎてしまいそうなところです。

正面の総門をくぐると一瞬にして静寂に包まれ、空気が変わらるような気がします。右手には通称「女人坂」と呼ばれている緩やかな石段の表参道、左手には秋になると鮮やかな紅葉のトンネルになる「紅葉参道」があり、ゆっくりと木漏れ日を感じながら坂を上がると雄大な本堂が姿を表します。1800坪の広い伽藍は華やかなものは全くありませんが、心穏やかに落ち着けるところです。

光明寺は、建久9年(1198年)源平の戦いで有名な熊谷蓮生法師が、静かに念佛を唱えられる地を求めて法然上人ゆかりの地、粟生広谷に建てたもので「念佛三昧院」の寺号であったものが、後に「光明寺」と改められました。戦いの明け暮れから、積もる罪業を償い極楽往生の道を求めて上人を訪ねた時に「どんなに罪は深くとも、念佛さえ一心に申せば必ず救われる」との有り難い教えに歓喜し、弟子となり数年の修業のあと創建されたものです。

法然上人は24歳の春、叡山を下り奈良へ学匠を尋ねる途中、粟生野の里の庄屋宅に一夜の宿をお借りになりました。その時宿の夫婦は、上人の真剣な求法の志と、広く大衆の救われる道を求めるがための旅である事を聞き、「まことの教えを見出されたならば、最初に私共にその尊いみ教えをお説きくださいませ」とお願いされました。20年後浄土宗を開かれた上人は、約束通りこの西山粟生にて最初に念佛を唱えられたそうです。

「うつし世の樂土静けし花に鳥」と詠まれたあります今も変わらず、安らぎを与えてくれます。

理事会報告

◆第5回理事会

平成16年度第5回理事会を3月24日午後3時より開催致しました。

当日の出席状況は次のとおりでした。

理事38名 監事3名 相談役6名

[決議事項]

第1号議案 組合加入並びに賛助会員加入承認の件

次の個人加入10名・法人加入3社、賛助会員として組合員から移行の先生9名が組合加入並びに賛助会員加入を承認されました。なお、組合員数は個人組合員1,321名、出資金額12,924万円、法人組合員26社、出資金額260万円となりました。また、賛助会員は78名となりました。(申込順・敬称略)

(個人組合員)

- ・北尾 康和 ・森 幸治 ・中元 亜紀 ・加藤 正治
- ・中川 等 ・伊藤 宏範 ・渡邊 俊夫 ・芦原 孝一
- ・岩浅 理恵 ・大川 雅司

(法人組合員)

- ・税理士法人 常磐 ・アイマーク税理士法人
- ・ひろせ税理士法人

(組合員から移行の賛助会員)

- ・森 敏行 ・足立 晶 ・近藤 一郎 ・田中 秀典
- ・四方 宏治 ・林 伸三郎 ・湯浦 正信 ・宮本 佳子
- ・瀧川晴之佑

第2号議案 大同生命保有還元金の算出根拠について

保険料方式へと計算方法が移行となり、また、対象の先生については4月中に還元金を振込む予定である旨報告があり、議場に諮ったところ全員異議なく承認されました。

第3号議案 新規提携企業について

住友林業㈱の集合住宅本部との契約が当初になく、改めて覚書を締結し、併せてミサワホーム近畿㈱(リフォームを含む)とも追加締結をした旨報告があり、議場に諮ったところ全員異議なく承認されました。

第4号議案 税務便覧制作委員の任期満了に伴う一部交代について

内規による任期満了退任者4名の次期候補者の委嘱報告があり、議場に諮ったところ全員異議なく承認されました。

(順不同・敬称略)

- ・岩崎 紀子 ・浪花 隆司 ・犬飼 利和 ・岡本 清臣
- 以上、第1号議案から第4号議案全議案が承認可決されました。

【審議並びに報告事項】

1、財務報告の件

二股財務委員長より2月末日までの9ヶ月間の財務報告がありました。特に問題もなく全員了承しました。

(報告要旨)

ペイオフ対策として、現在借り入れを行っている4行(京銀・京信・中信・商工中金)に対して1行につき1,500万円ずつ返済を行いたい旨報告がありました。

2、各部門報告(主要事項)

① 中間監査の実施報告について……2月7日に会計監査が実施され、特に問題もなく無事に終了した旨報告がありました。

- ② 全税共文化財団助成決定について……現在1団体が助成申請中である旨報告がありました。
- ③ 教育情報資料の配付について……今年も例年どおり「税務ハンドブック」を6月に配付する予定である旨報告がありました。
- ④ 京都税経学院の各講座状況について……今後の講座について、まだ人数が少ないため是非、ご参加いただきたい旨要望がありました。
- ⑤ 大同生命営業社員・代理店表彰式の開催について……5月20日の予定であり、従来から開催している営業社員に加えて、代理店の先生も対象とする表彰式を行うことになった旨報告がありました。
- ⑥ 第35回チャリティーゴルフコンペ及び第13回一泊旅行の申込みについて……4月1日に旅行・ゴルフ世話人会を開催する予定であり、また、一泊旅行の申込人数が少ないと非、是非ご参加いただきたい旨要望がありました。

⑦ その他

- 1) 4月1日「個人情報の保護に関する法律」が施行され、当組合並びに京税協厚生会においても、ホームページ等に掲載していく、明日(3/25)開催される法規・諸規則委員会にて審議する予定である旨報告がありました。
- 2) 小規模企業共済の業務委託手数料の改定があり、手数料の計算方法が変更され、また、支払う期間も3ヶ月毎から1年間まとめて支払われることになった旨報告がありました。
- 3) 組合員ハンドブックについて、今後開催される各支部の総会並びに会議等で配付をお願いし、事業の役割を理解していただき更に認識を深めていきたい旨報告がありました。

第9回例会参加のお誘い

—京税協トレッキングクラブ—

日 時 平成17年6月26日(日)

行き先 稲荷山～将軍塚～蹴上(京都一周トレ
イル東山コース) 約11キロ：3時間

集合場所・時間 京阪伏見稻荷駅前
午前9時30分(雨天中止)

◎参加希望の方はFAX 211-2148(間嶋)まで
連絡してください。案内書を送付します。

京信

税理士顧問先サポートローン

日本税理士会連合会作成の
「中小会社会計基準適用に
関するチェックリスト」を
活用したご融資です



無担保・保証人不要!
(第三者)
最高3,000万円までご融資

お問い合わせ



京都信用金庫 企業金融部

(受付時間) 平日9:00～17:00 土・日・祝休日はご利用いただけません

TEL075-211-2111

組合の動き

- 2・3 学院・短期講座開講「所得税の計算と申告の実務」
講師 竹仲 敏先生
参加 153名
- 2・7 中間監査実施
- 2・7 正副理事長会開催
- 2・7 相談役会開催
- 2・8 学院・短期講座開講「3月決算に使える赤字会社へのアドバイス」
講師 塩見 哲先生
参加 107名
- 2・10 情報化推進委員会開催（京税協HPデザインと今後の業務）
- 3・7 保険委員会開催（平成17年度大同生命保有契約還元金計算方法について）【書面審議】
- 3・11 事業委員会開催（住友林業㈱集合住宅本部・住友林業ホームテック(㈱)との新規契約とミサワホーム近畿(㈱)の覚書追加の件について）【書面審議】
- 3・14 正副理事長会開催（平成17年度大同生命保有契約還元金計算方法について）【書面審議】
- 3・17 保険小委員会開催（大同生命営業社員・代理店表彰式について）
- 3・24 正副理事長会開催
- 3・24 常務理事会開催
- 3・24 理事会開催
- 3・25 法規・諸規則委員会開催（個人情報の取扱いについて）
- 3・26～27 事務局職員慰安旅行実施
- 3・28 法規・諸規則委員会開催（京都税理士協同組合ならびに京都税理士協同組合厚生会個人情報保護方針について）【書面審議】
- 3・29 正副理事長会開催（京都税理士協同組合ならびに京都税理士協同組合厚生会個人情報保護方針について）【書面審議】
- 3・29 大同チャリティーゴルフコンペ下見打合せ
- 3・31 法規・諸規則委員会開催（京都税理士協同組合並びに京都税理士協同組合厚生会個人情報に係る利用目的について）【書面審議】
- 4・1 地区連絡委員会〔旅行・ゴルフ世話人会〕開催（平成16年度一泊旅行および大同生命チャリティーゴルフコンペについて）
- 4・4 正副理事長会開催（京都税理士協同組合並びに京都税理士協同組合厚生会個人情報に係る利用目的について）【書面審議】
- 4・7 第35回大同チャリティーゴルフコンペ開催
於 グランベール京都ゴルフ俱楽部
参加 98名
- 4・7～8 全国税理士共栄会事務局実務担当者協議会出席
於 ニューオータニイン東京
- 4・11 京都税理士会館竣工後1年点検実施について
- 4・13 保険委員会並びに大同生命との連絡協議会開催（今後の活動展開について）
- 4・14 事業委員会及び事業推進協議会開催（次期事業計画並びに事業推進協議会運営要領について）
- 4・15 学院・職員研修講座開講「新入職員のための会計実

務基礎知識」

講師 中村清之先生
参加 35名

- 4・17～18 一泊旅行「伊豆 稲取温泉」
参加 85名
- 4・19 学院運営委員会開催（今後の学院運営について）
- 4・20 5/20大同生命営業社員・代理店表彰式事前打合せ
- 4・22 学院・職員研修講座「やさしい税金教室」
講師 高島良彦先生
参加 31名
- 4・22 正副理事長会開催
- 4・26 全国税理士共栄会業務推進委員・事業委託組合責任者連絡協議会出席
- 4・27 京都税理士協同組合厚生会役員会開催（日本システム収納株式会社「集金代行利用関与先企業紹介制度」導入について）【書面審議】
- 5・6 編集委員会開催（第109号の編集割付）
- 5・11 学院・実務講座開講「法人税の基礎知識と計算の実務」・全10回（1回目）
講師 日向明泰先生
参加 36名
- 5・12 学院・簿記実務コース開講・全7回（1回目）
講師 清水俊行先生
参加 34名
- 5・12 宮津支部定期総会祝電
- 5・13 学院・職員研修講座開講「社会・労務保険の基礎知識」
講師 原田孝一朗先生
参加 54名
- 5・13 支所長会議（役員改選に伴う執行部推薦・地区推薦の人数割について）
- 5・13 大同保険推進協議会（第2回実務者会議）
- 5・16 学院・短期講座開講「諸税を通じた節税と是否認の分岐点に関する一考察 パート2」
講師 片岡憲男先生
参加 113名
- 5・16 法規・諸規則委員会開催（個人情報保護規程・管理規程について）
- 5・16 事業小委員会開催（京都府建築家協同組合との業務提携について）
- 5・17 編集委員会開催（第109号のグラ校正）
- 5・17 学院運営小委員会（総会議案書学院部門における事業報告、事業計画及び次年度学院部門予算について）
- 5・18 学院・実務講座開講「法人税の基礎知識と計算の実務」・全10回（2回目）
講師 日向明泰先生
参加 37名
- 5・18 編集委員会開催（第109号の再校正）
- 5・18 下京支部定期総会出席
- 5・19 学院・簿記実務コース開講・全7回（2回目）
講師 清水俊行先生
参加 34名
- 5・19 舞鶴支部定期総会祝電
- 5・19 峰山支部定期総会祝電
- 5・20 正副理事長会開催
- 5・20 大同生命営業社員・代理店表彰式開催
於 京都国際ホテル

シリーズ

りょうたん たんぼう ロマンチックロード 舞 鶴

二丹波・丹後二

編集委員 田中 喜雄

自然あり、史跡・文化財あり、歴史のドラマありと、たくさんの魅力に彩られた舞鶴。どこへ行こうか迷いながら、まいづる1号へ乗り込んだ。車内はゴールデンウィークにも拘らず乗客は少ない。とりあえず東舞鶴駅まで行って舞鶴引揚記念館へ行くことにした。車中1時間40分ほどで東舞鶴駅へ到着した。

【舞鶴引揚記念館】

引き揚げとは、昭和20年第二次世界大戦の終結とともに、当時海外に残された660万人以上といわれるこれらの人たちを、すみやかに帰国させなければならなくなりました。これを引き揚げといいます。舞鶴港は、政府が指定した引揚港・全国10港の一つとして、昭和20年10月7日引き揚げ第一船の



入港から昭和33年9月7日最終船まで、実に13年間の長きにわたり、その使命を果たしました。

この記念館は、再び繰り返してはならない戦争の悲劇、悲惨な引き揚げの史実を後世に伝えるために、市民をはじめ引き揚げられた全国の人たちの支援・協力を受け、昭和63年4月に開館したものです。

この日は、好天で非常にたくさんの入館者があり、他府県ナンバーの車もたくさん来ていました。

会館の常設展示には、長い年月シベリア収容所での



辛く悲しい集団収容の様子や抑留生活のすべてについて展示されている。また、再会の町・舞鶴の当時の引き揚げの様子、肉親との再会そして

まだ帰らぬ我が子や夫を待つ婦人の姿がいつしか「岸壁の母・妻」といわれ、唄や映画になった事など様々な平和への祈りを込めた展示がされている。

引揚船の興安丸や高砂丸が入港した港や引揚桟橋を一望できる展望広場には記念碑などもあり一帯が記念公園として整備されている。

【赤れんが博物館】

引揚記念公園を後にし、赤れんが博物館へ行ってみました。

舞鶴市内には、今なお数多くの赤れんがの建造物が残っている。倉庫や工場など海軍関係の諸施設を中心に、砲台や鉄道施設、全国に4基しか残っていないホフマン窯などがある。またその数や用途が多い点で、舞鶴は日本有数の赤れんがのまちといえる。

この博物館には、れんがの登場として古くは、エジプト・メソポタミア・イン



ダス・黄河の四大文明発祥地においてれんがが使われてきた歴史を紹介している。また世界各国で建築材料として広く使用されてきたれんがそのものや著名なれんが建造物を紹介している。日本では明治から大正時代にかけて、洋風化の影響を受け数多くのれんが建造物が作られいろいろな建造物の模型も展示されている。博物館の入口の前庭で自分のれんがを作る「マイレンガ」のコーナーがありました。製作まで1か月くらいかかるとの事で諦めました。

【赤れんが倉庫群】

赤れんが博物館を後にし、歩いて5分くらいの所に市役所・市政記念館があります。この記念館は赤れんが倉庫を活用して、多目的ホール、喫茶、市政の歩みを紹介したコーナーを備えた施設としてオープンしている。記念館と並んで赤れんが倉庫群が建ち並び、また国道27号線沿いにも建ち並ぶ赤れんが倉庫群は異国情緒満点。いずれも夜にはライトアップされるそうだ。この辺りを散策するのがロマンチックロード舞鶴の所以だ。

記念館の喫茶で、ちょっと一服コーヒータイムです。ここまで結構時間が経ってしまい、



自衛隊桟橋や海軍記念館、西舞鶴の海鮮市場とれとれセンターや田辺城と全部行けそうにありません。結局、海軍記念館とれとれセンターは次回にしました。

いついくんやろう？ご利用は計画的に？？

【自衛隊桟橋】

赤れんが倉庫群から少し西に行くと自衛隊桟橋があ